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PRESIDENZA DEL PRESIDENTE
FRANCESCO SAVERIO GAROFANI

La seduta comincia alle 12.10.

Sulla pubblicità dei lavori.

PRESIDENTE. Avverto che, se non vi
sono obiezioni, la pubblicità dei lavori della
seduta odierna sarà assicurata anche me-
diante impianti audiovisivi a circuito chiuso.

(Così rimane stabilito).

Seguito dell’esame ed approvazione del
documento conclusivo.

PRESIDENTE. L’ordine del giorno reca
il seguito dell’esame del documento con-
clusivo dell’indagine conoscitiva sulla sicu-
rezza e la difesa nello spazio cibernetico.

Ricordo che nella seduta di ieri, 20
dicembre, ho presentato una proposta di
documento conclusivo dell’indagine cono-
scitiva in esame e che il deputato Artini si
è inizialmente riservato di integrare la pro-
posta stessa, ma poi ha rinunciato, essendo
sostanzialmente soddisfatto.

Do, quindi, la parola ai colleghi che
desiderino intervenire.

ANTONINO MOSCATT. Presidente, mi
permetto, con l’occasione di quest’ultimo
intervento, di ringraziare a nome del gruppo
del Partito democratico lei, l’Ufficio di Pre-
sidenza, tutti i colleghi e gli uffici della
Commissione che hanno lavorato in ma-
niera tenace e hanno permesso, anche gra-
zie al loro contributo, di ottenere impor-
tanti risultati. In questa Commissione il
dibattito è sempre stato propositivo e civile,
e in una legislatura particolare come quella

che sta per terminare penso che questo
aspetto abbia aiutato molto nei lavori che
abbiamo svolto.

Dichiaro il voto favorevole del gruppo
del Partito democratico sulla proposta di
documento conclusivo.

MASSIMO ARTINI. Il mio è un grazie
non solamente per il lavoro fatto sull’inda-
gine conoscitiva, che lei, Presidente, ha
fortemente voluto e ha portato in fondo,
come dicevo anche ieri. Leggendo il docu-
mento, devo ammettere che, se nella parte
introduttiva e poi nella parte più detta-
gliata il testo dà seguito a quello che è stato
il lavoro di indagine svolto, da altra parte è
anche un punto di partenza significativo
per il futuro lavoro del Parlamento. Since-
ramente non ho voluto aggiungere o dare
altri spunti, proprio perché effettivamente
il documento è di ottima qualità.

Voglio anch’io ringraziare tutti i colleghi
per questi cinque anni. È stato veramente
un piacere lavorare con voi, nelle asperità,
nei momenti difficili e nei momenti in cui
abbiamo affrontato una serie di cose anche
nuove; penso, in particolare, a tutto il la-
voro sulla legge in materia di missioni
internazionali.

Ringrazio i colleghi dell’opposizione, con
cui si è fatto un lavoro spesso e volentieri
puntuale e fruttuoso. Ne sono prova le due
risoluzioni oggi approvate dalla Commis-
sione.

PRESIDENTE. Non essendovi altri in-
terventi, consentite anche a me di ringra-
ziarvi e di dirvi che è stato un onore poter
presiedere questa Commissione. Sono con-
tento del lavoro che abbiamo fatto e so-
prattutto di come abbiamo lavorato in-
sieme, al di là delle divisioni legittime,
doverose, che distinguono maggioranza e
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opposizione. Lo spirito di collaborazione, il
rispetto, lo stile che ci ha caratterizzato
credo siano un patrimonio di cui possiamo
essere veramente orgogliosi.

Abbiamo portato a casa anche risultati
significativi per le nostre Forze armate, che
salutiamo tutti insieme e a cui rivolgiamo
un pensiero di gratitudine.

Rivolgo a chi si ricandiderà l’augurio di
poter tornare qui a proseguire un lavoro
importante, che ha bisogno di essere svi-
luppato, avendo noi messo mano a molti
temi impegnativi che avranno bisogno di
tempo e di impegno per essere discussi fino
in fondo.

EMANUELA CORDA. Anche io voglio
ringraziare tutti i colleghi, in particolar
modo ovviamente quelli del Movimento 5
Stelle, con i quali abbiamo portato avanti
tantissime battaglie, e anche tutti gli altri
che hanno sostenuto battaglie che noi con-
sideriamo di principio, ma che possono
cambiare veramente le cose in questo Pa-
ese.

Ringrazio la Presidenza, gli uffici e tutti
quanti per la professionalità e la cortesia.
Credo che l’essere cordiali, corretti, educati
dovrebbe appartenere a tutti a prescindere
dalle appartenenze politiche, e essere una
cosa scontata. Ugualmente penso che do-
vrebbe essere scontato portare avanti dei
provvedimenti importanti che riguardano
la nostra Commissione e ovviamente gli

addetti ai lavori, le persone interessate. Mi
riferisco, per esempio, alla rappresentanza
militare. Al di là della correttezza, dell’e-
ducazione che, ripeto, sono cose scontate
perché appartengono alle nostre persone,
dal punto di vista dell’incisività sui prov-
vedimenti e della collaborazione, ritengo
che non sia stato fatto abbastanza, soprat-
tutto dalla maggioranza e dal Governo che
spesso hanno colpevolmente affossato le
nostre proposte, che erano di buon senso,
non perché del Movimento 5 Stelle, ma
perché ampiamente condivise con i citta-
dini e con il comparto che siamo qui a
rappresentare.

Rivolgo a tutti gli auguri di buon Natale.
Speriamo che nella prossima legislatura
cambi qualcosa.

PRESIDENTE. Pongo in votazione la
proposta di documento conclusivo presen-
tata nella seduta del 20 dicembre 2017 ed
allegata al resoconto stenografico della me-
desima seduta.

È approvata.

Dichiaro conclusa la seduta.

La seduta termina alle 12.20.

Licenziato per la stampa
il 14 marzo 2018
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